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Порядковые числительные согласуются с существительными в роде, числе и падеже 

и склоняются как прилагательные I и II склонений.  

Римскими цифрами обозначаются: в анатомии пары нервов, зубы, позвонки, пальцы; 

в клинике – стадии болезней; в рецептуре – количество капель. 

 

Словообразование при помощи латинских 

числительных 

 

Некоторые медицинские термины образованы с помощью латинских числительных: 

un- uni- 

duo-bi-bin- 

ter -tri 

quadr- quadri- 

quinque- quinqui- 

sex- sexi-, hex- 

septem- septi- 

octo- 

 

Запомните некоторые из них: 

 

quadrangularis, e – четырехугольный 

biceps, cipitis – двухглавый (мышца) 

triceps, cipitis – трехглавый (мышца) 

trigeminus, a, um – тройничный (нерв) 

bivalens, ntis – двухвалентный 

sexdentatus, a, um – шестизубчатый 

hexangularis, e – шестиугольный 

quadrigeminus, a, um – четырехпарный, четверной 

 

ПРЕДЛОГИ 

 

Многие медицинские выражения образованы с помощью предлогов, которые 

требуют употребления двух падежей: винительного (Accusativus) и 

соответствующего русскому творительному – аблятива (Ablativus). 

Accusativus – падеж прямого дополнения; как и в русском языке отвечает на 

вопросы кого? что? 

Все существительные и прилагательные среднего рода подчиняются следующим 

правилам: 

-окончание Acc. sing. cовпадает с окончанием Nom. sing. данного слова: foramen 

ovale, cavum profundum; 

-окончание Acc. plur. совпадает с окончанием Nom. plur. и независимо от склонения 

всегда -a (-ia): foramina ovalia, cava profunda. 

Окончание -ia имеют только существительные ср.р., оканчивающиеся на -e, -al, -ar 

(3 скл.) и прилагательные 2-й группы, которая склоняется по третьему склонению. 

Существительные и прилагательные мужского и женского родов в Acc. sing. 

заканчиваются на -m, а в Acc. plur. заканчиваются на -s. В зависимости от склонения 

будут и предшествующие им гласные: 

единственное число множественное число 

1 скл. -am -as 

2 скл. -um -os 


